

DIARIO DE LA VIDA ESCOLAR

TALLER DE PERIODISMO DE LA ESCUELA RURAL DE SAN JAVIER, EN CURACO DE VELEZ: RETRATO DE LA GRAN FAMILIA QUE FORMAMOS

EDITORIAL:

Mariela Ilanao, directora Escuela Rural San Javier



En este establecimiento educacional nuestro objetivo principal es formar buenas personas y ciudadanos con valores, capacitados para desempeñarse exitosamente en otras unidades educativas y en la sociedad. Es por ello, que siempre estamos invitando a nuestros padres y apoderados a participar de las diversas actividades del presente año, ya que su vínculo con la escuela y con la educación de sus hijos es fundamental para que ellos puedan aprender día a día.

Por otra parte, nos esforzamos por potencializar la formación valórica, participativa, innovadora e inclusiva en concordancia a los adelantos tecnológicos y científicos, todo esto basado en un clima de respeto mutuo e igualdad de oportunidades para todos.

Por eso este Periódico, un eslabón para mantener a los padres y apoderados, que forman la comunidad de San Javier informados de los acontecimientos de la comuna, pero visto e investigado por nuestros alumnos, sus hijos.



01

NDICE TEMARIO

Editorial Maestra Mariela Ilanao, directora Escuela Rural San Javier

De los maestros Robinson Montaña y Luís Gómez

Proyecto Extensión Red de Agua Potable Rural San Javier, APR Curaco de Vélez

Proyecto Conservación Aves Playeras Migratorias en Chiloé

Entrevistas a: Eduardo Bahamonde, DT. Club deportivo Unión San Javier; Ximena Herrera, Presidente Club de Zumba; Leonel Cárdenas, miticultor.

EQUIPO DE REPORTEROS,
alumnos y alumnas de 4to a 6to básico:

Felipe Alcarruz

Ignacia Araya

Felipe Bahamonde

Yanara Cárdenas

Ariel Cárdenas

Javiera Escalante

Francisca García

Valentina Mansilla

Cristopher Mansilla

Nicolás Millapel

Jason Montenegro

Paulina Miranda

Constanza Moreno

Nicolás Mansilla

Juan Carlos Ruiz

Diego Soto

Katherine Soto

Damaris Velásquez



¡LOS MAESTROS LA LLEVAN!



En Chile son pocos los hombres que eligen la educación básica como profesión. Por eso destaca la abnegación y la capacidad educativa que acreditan los profesores Luis Gómez, oriundo de Valdivia; y su par Robinson Montaña nacido y criado en Curaco de Vélez. Ambos complementan magistralmente la visión del que ha vivido el mundo fuera de la isla, con la de quién conoce cada vecino, cada casa y cada historia de su localidad.

El rol del profesor masculino aporta un modelo paterno que en muchas familias chilenas permanece ausente o lejano. Su rol entrega una figura de autoridad afectuosa y es referente en un trato de persona a persona. "Nos preocupa aportar a la individuación, uno de los pilares de la educación de calidad", afirma el maestro Montaña. En la misma línea, el educador diferencial Luis Gómez añade que, "en la escuela rural fortalecemos una autoestima que se plantea en equidad.

Aprendemos a vivir juntos y enseñamos e emprender. Necesitamos formar bases para un mejor autogobierno que siempre dará buenos dividendos. El rayado de cancha en contenidos educativos es igual para todos, pero cada escuela siembra un sello particular, marcado también por la realidad de su contexto; y dentro de este marco, cada profesor es responsable de la impronta que forja en el alumno(a)".

Pese a que las evaluaciones son a tabla rasa, sin importar la diversidad de realidades urbanas o rurales, la Escuela de San Javier obtuvo un cuarto lugar en Simce nacional (4to básico), promediando 320 puntos, y rankeada a la par con colegios privados. Por ello, el Ministro Nicolás Eyzaguirre llegó hasta Curaco de Vélez para dar inicio al año escolar rural este 2015. "La clave del éxito está en enseñar valores y comprometer a maestros y familia en una misma dirección: es la fórmula ganadora para lograr metas

"Los objetivos transversales son tan cruciales como los curriculares. Si un alumno aprende todos los contenidos, pero no es una buena persona, no cumplí la meta educativa. No saco nada con tener un individuo super inteligente, si como persona un corrupto". Maestros Robinson Montaña, Luis Gómez.

AVANZA EL PUENTE SOBRE EL CANAL DALCAHUE?

Consultado en la Municipalidad de Curaco de Vélez

Investigado por: Ignacia Araya

Según los antecedentes entregados por los gobiernos anteriores, el puente entre Dalcahue y la Isla de Quinchao debería haber estado listo para el año 2012, según se planteó en el denominado Plan Chiloé. Hasta la fecha esto no ha ocurrido, ya que el proyecto que contemplaba esta obra quedó sólo en eso, y no se le ha dado continuidad debido a que no se han presentado interesados en licitar la

ejecución del proyecto.

El puente forma parte del Plan de Desarrollo para Chiloé, anunciado en 2006, y tendría una extensión de un kilómetro y uniría la Isla Grande con la de Quinchao, abriendo una valiosa conectividad con el interior del archipiélago. El director de Sceplan de Curaco de Vélez, José Vivar, informó

que tras la falta de oferentes para el proyecto, corresponde que el MOP realice un nuevo llamado a



SECCIÓN ACTUALIDAD

AVANZAN OBRAS QUE EXTIENDE RED DE AGUA POTABLE RURAL HACIA SAN JAVIER

Por Christopher Mansilla

¿Desde dónde empieza y hasta dónde termina la nueva red de agua potable? Empieza desde el pasaje y termina en la Cruz Quetro y sus conexiones hacia el interior.

¿Cuántas etapas son?

- I. Sondaje y pozo
- II. Los estanques

III y última: Construcción de redes y pozos.

¿Cuánta plata se invirtió en todo el proyecto? Se invirtieron mil cincuenta millones aproximadamente.

¿Fecha de término y funcionamiento para los usuarios? Estaría funcionando en septiembre a octubre de este año 2015, que es la fecha de término comprometida por la constructora encargada del proyecto.

Contestó mis preguntas: Don Mateo Oyarzún, secretario de Obras Públicas.

Director de Obras: Ronny Illanes.



ENTREVISTA A LEONEL CÁRDENAS, MARISCADOR EN LA MAR DE CURACO DE VÉLEZ

Por Jason Montenegro

¿Qué hace daño a los animales marinos?

"El derrame de combustibles de las embarcaciones.

Los cambios de temperatura en el agua debido a cambios de las corrientes.

Las gaviotas y las Jaivas se comen los animales marinos cuando son semillas reproductoras.

Los salmones se alimentan de pelillos y harina de pescado algas marinas

-Los salmones se alimentan de pelillos y harina de pescado cuando están en jaula. Cuando están libres comen sardinas.

Cuando los colectores de animales marinos quedan sobre el agua, las gaviotas se los comen.

Las algas como sargazos y pelillo les quitan el oxígeno.



Campeonatos en el Día del Alumno, 2015

SECCION DEPORTES

CLUB DEPORTIVO UNIÓN SAN JAVIER, ¡PRESENTE!

Diego Soto Aliaga entrevista a Eduardo Bahamonde, Director Técnico y socio de Club Deportivo Unión San Javier

Jugadores: 30 jugadores aproximadamente.

Mayor logro: Clasificado a la próxima Liga de clubes de futbol rural en varones., En damas obtuvo un cuarto lugar nacional. A nivel comunal llegó ser campeón de la Liga Rural.

Color de camiseta: amarilla

Auspiciadores; Empresas AC redes, Mini mercado Los vecinos, transportes belén.

El campeonato 2015 empieza en diciembre.

El Club Deportivo Unión San Javier tiene su propia cancha, que se construyó en febrero, pero por problemas con el terreno no se logró sembrar el pasto. Este trabajo quedó pendiente para el próximo verano. Mientras tanto, todos los partidos se juegan en Huyar alto.

A TODO RITMO AUMENTA LA ALEGRÍA EN EL CLUB DE ZUMBA

Ignacia Araya entrevista a Ximena Herrera, Presidenta Club Zumba, su mamá.

“Actualmente se está realizando un taller a través de la Oficina de deportes de la Municipalidad de Curaco de Vélez en conjunto con el Club Deportivo y recreativo de San Javier.

Este taller se lleva a cabo los días martes y jueves desde las 20:00 horas a las 21:00 horas, en el gimnasio comunitario de San Javier”.

El Taller es una iniciativa del gobierno a través de los fondos para deportes . Su finalidad des entretenir y recrear a las mujeres que estén involucradas en las actividades que se organizan para ayudar a mejorar su autoestima y estimular su actividad física.

EN LA SALA DE CLASES

Un nuevo laboratorio de Ciencias , mejoras en la infraestructura y diversos talleres de apoyo a la labor pedagógica son las mejoras con que la Corporación de Educación, Salud y Atención al Menor está robusteciendo el sistema escolar de la comuna curacana.

Así lo informó en su cuenta pública voluntaria, el Secretario General de la entidad municipal, don Francisco Ojeda, quién realizó el ejercicio de transparencia que ya es una tradición en la comuna de Curaco de Vélez y muy necesaria para la transparencia, según citó en su primera presentación el secretario general de este organismo, Francisco Ojeda Sotomayor.

Por medio de apoyo visual, se dio a conocer avances tanto en infraestructura, mejoramiento y aplicación de nuevas metodologías de trabajo, junto a los nuevos desafíos para la única comuna en Chiloé que tiene exclusivamente educación pública.

Conversaciones con el maestro Luís Gomez

Los papas son la otra cara de la moneda que da peso a la educación

"El niño que tiene una familia preocupada, organizada, armada, tiene mejor rendimiento que los niños nacidos en familias que no conversan con sus hijos, donde cada uno atiende sus propios asuntos. La labor de la escuela se potencia cuando los padres dan continuidad al proyecto escolar en la casa. Todos los apoderados conocen el sistema de valores que maestros y maestras entregan durante el día; como norma, al matricular, y durante el desarrollo de la formación, se da a conocer el proyecto educacional bajo el cual opera el colegio que padres y madres elijen".

"Los niños de las escuelas rurales son bien diferentes a aquellos que estudian en las escuelas urbanas. Los primeros son más afectivos, más cariñosos, más de piel. Tiene más respeto al medio ambiente. Muchas veces sin saber cómo se llama un árbol, saben que es de cuidado, porque juegan con él, se protegen debajo, alcanzan a ampliar el horizonte cuando se suben a mirar el mundo. Muchas veces es parte del hogar".

"Motrizmente son más capaces, el hecho de estar en un ambiente libre para trepar, jugar, saltar, caerse; van desarrollando sus habilidades físicas. En el respeto también se ven diferencias: hay una generación que se viene dando en la ciudad y es el 'yo hago lo que quiero, y si no lo hago, mi papá avala que no lo haga', y la autoridad del profesor comienza a flaquear".

"En el fondo, hay una manipulación del alumno, desde muy temprana edad para lograr lo que quiere porque sabe comprar su espacio de libertad. Los papas tienen que ir trazando con los hijos para lograr inculcar educación. 'Haz tu tarea y yo te traeré un celular'. Todo gira en negociaciones permanentes. Y desde pequeño se va dando una mentalidad acorde a esa práctica". Pero el que manipula sus resultados no genera hábitos, no estudia, tienen poca resistencia a la frustración, no aprende a usar la razón, a potenciar su emoción para lograr sus metas. Depende de los demás para crecer".



Ministro Nicolás Eyzaguirre: "Es en la educación pública donde se construye el Chile del mañana. Dejaremos los pies en la calle para ir construyendo una nación republicana. Una nación de hermanos. Una nación de iguales".

HISTÓRICA VISITA DE MINISTRO DE EDUCACIÓN, NICOLÁS EYZAGUIRRE A ESCUELA SAN JAVIER DE CURACO DE VÉLEZ

"Sin duda que para la comunidad educativa de San Javier, será inolvidable la presencia del representante máximo de Mineduc, ya que sirvió en primera instancia para que Nicolás Eyzaguirre, tomara nota que estaba frente a un pequeño pero emblemático y esforzado establecimiento de la comuna Curacana, que se ha destacado en mediciones nacionales".

Así informaban en sus páginas los orgullosos habitantes de Curaco de Vélez, a quienes tomó por sorpresa la ilustre visita del Secretario de Estado e hijo de la actriz Delphina Guzmán, quien eligió este escenario, el de una comuna pequeña cuyo esfuerzo cosecha logros nacionales, para dar inicio al Año Escolar Rural 2015 en Chile.

El personero de la cartera de educación recogió las necesidades de la colectividad escolar como el sentido anhelo de concretar la implementación de un Laboratorio de Ciencias ofrecido ya en oportunidades anteriores, y la posibilidad de realizar un viaje de reconocimiento a la capital del país con alumnos del plantel.

Al respecto, la directora de la Escuela San Javier, señaló que "la enseñanza de la ciencia debe ser más integral, por lo que contar con un laboratorio de experimentos, mediciones y registros es de primer orden; y en el segundo aspecto, no menos importante, debemos abrir brechas para que los menores puedan conocer otras realidades en forma tangible, más allá de lo que han visto por televisión", indicó Mariela Ilnao, subrayado la importancia educativa de ambos requerimientos..

Por su parte, el Secretario General de la Corporación Municipal, Francisco Ojeda, compartió con Eyzaguirre datos históricos y patrimoniales de Curaco de Vélez, a fin de proporcionar un contexto más amplio a la visita de la autoridad de gobierno, "que sin duda viene a dar un impulso a nuestra zona, la única a nivel provincial que cuenta sólo con educación pública. Esto nos insta a seguir trabajando para enriquecer la formación básica y media de nuestros hijos".

